
 子鹿園分校では、働き方改革の取組を点検するために、教職員に

対して、業務改善のためのアンケートを実施しました。 

【目標】教職員からの肯定的評価70％以上を目指します。（１２月） 

❶効果的、効率的な業務改善を進める。 

❷ワークライフバランスを意識した働き方の実践。 

❸若草3校による共同、協働業務を検討し、教育活動の質の

向上と業務の効率化を図る。 

 中間期の現状としては、まだこれからと 

いったところ。アンケート結果をもとに 

2学期以降の取組に活かします。 

 

 

 

 

令和5年度 自立活動研修会食事指導事例検討 

令和5年8月22日（火）開催！ 

「摂食・嚥下」に関する考え方の共通理解を促すこと。子どもたち

が安全に楽しく食事ができるよう基本的な摂食・嚥下の知識と技能を

向上させることを目的に、言語聴覚士の北岡智子先生を講師に迎え、

校内研修会を実施しました。 

研修会では、「摂食・嚥下の基礎」について、 

北岡先生から講義をいただきました。その後の 

事例検討では、食事場面における児童生徒の課題 

や背景を考え、食事指導の向上を目指しました。 
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令和5年度教育課程研究集会（肢体不自由部会）：主管校：子鹿園分校 令和5年8月24日（木） 開催！ 

 本年度の教育課程研究集会では、土佐希望の家分校小学部から、「目標設定と学習評価の充実に向けて」のテーマで、土佐希望の家分校にお

ける取組の実際が報告されました。教育課程の改善や充実を目指すためのカリキュラムマネジメントの意義を踏まえた取組や、その具体とし

ての「朝の会」の実践報告など、若草3校で実践を共有し、今後の方向性を共有することができました。 

また、同分校では、高知江の口特別支援学校国立高知病院分校の先生方と共に学習会を深め、「重度重複障害 

のある児童生徒における目標設定ガイドブック」を作成しました。 

【講評】 高知大学教職大学院 准教授 橋本典子先生 ・・・ 若草3校の取組の意味付け、価値付け、方向付けを示唆していただきました。 

 

 

 

                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

この『自律と社会参加につなげる教育力の向上』を目指すためには、PTAと共にベクトルを合わせた取組が必要不可欠だと考えています。 

この夏休みから9月にかけて、若草3校ではWithコロナ、アフターコロナを意識したPTA活動【文化芸術・スポーツ】を推進しています。 

【主な取組】 … 若草3校では、PTA活動の中で文化芸術、スポーツの取組を企画し、推進しています。 

■令和5年７月13日（土）  PTA（親子ボッチャ大会）   【スポーツ】     子鹿園分校 

■令和5年7月22日（土） PTA（親子スポーツ体験）   【スポーツ】     本    校 

※土佐希望の家分校も、PTA（第2回ファミリーコンサート）【文化芸術】を企画していましたが、 

講師の方が体調を崩され中止となりました。 

【お知らせ】 … この夏、本校PTAでは、中四国大会実行員会を立ち上げ、研修会の企画、実施、収録を無事終えました。 

今年11月には、高知若草特別支援学校を主管校として、「第39回中国・四国地区肢体不自由特別支援学校PTA連合会研修会（高知大会）」

が開催されます。研修会は11月10日（金）～29日（水）の期間中、WEB開催となっています。この夏休みに収録が行われました。 

■本校では、高知県立障害者スポーツセンター所長の北村大河様から、「Enjoy！しょうがいスポーツ！～しょうがいスポーツをみつけよ

う～」と題し、講演と親子スポーツ体験を実施していただきました。 

■土佐希望の家分校では、土佐希望の家医療福祉センター長の吉川清志先生から、「『withコロナ』～これからの医療と教育を考える～」と

題し、講演を行っていただきました。              ※保護者の皆様には、後日大会の案内をします。乞う、ご期待！ 

 

 

夏今年の夏休みは、天気予報の予測どおり、本当に暑い夏でした。全国では、37℃という体温を超える日が何日かあったと

いう地域もありました。そして、9月になってもまだ暑い日が続いていますが、朝夕にさわやかな風を感じられる日もあり、

秋はすぐそこまでやってきています。 
2学期には、体育祭、ボッチャ交流会などの体育行事やそれぞれの学部の修学旅行も予定されています。その他にも芸術鑑

賞などの文化行事や、交流学習や現場実習など行事も控えています。行事を通して、大きく成長するみなさんの姿が今から楽

しみです。校長室だよりでも、みなさんの頑張っている様子を紹介していきますので、お楽しみに。 

さて、学校経営計画に向けての取組も中間期を迎えます。令和5年度の学校経営計画の重点項目は、次の４つの柱です。 

Ⅰ 教育課程の質の向上  ・・・ 教育実践の共有や蓄積による系統的な指導のための年間計画や単元計画の充実。 

Ⅱ 教員の専門性の向上  ・・・ 教科学習における授業実践力の向上。 ICTの効果的な活用。 自立活動と教科の関連性の理解。 

Ⅲ 自律と社会参加につなげる教育力の向上 ・・・ 文化芸術、スポーツ活動の充実。 環境教育の推進。 

Ⅳ 働き方改革 ・・・ 効果的な教育活動を行うための現状の見直し。 自らの働き方に向き合い、生活の質を高め、豊かにする。 

そこで、夏季休業中の若草3校の取組も紹介しながら、学校経営計画の進捗状況を確認していきます。 

 

 

 

 

 

年の夏は、天気予報の予測どおり、本当に暑い夏でしたね。テレビや新聞のニュースで見た方もいると

思いますが、37℃という体温を超える日が何日かあったという地域もあります。 

 また、台風もやってきましたね。沖縄県や鹿児島県の奄美大島など、何日間にもわたり、台風がとど

まり、大きな被害もでています。被災された皆様に心からお見舞いを申しあげます。お盆の時期には、

和歌山県に台風が上陸、鳥取県や岡山県で線状降水帯が発生し、大雨が降ったこと。新幹線が数日間に

わたり、動かなくなり、大混雑になったニュースなど、台風や線状降水帯による影響がとても多かった

夏休みです。被災された皆様に心からお見舞いを申しあげます 

 

 そして、夏休みに入ってから、新型コロナウイルス感染症の感染者も増えてきました。みなさんはい

かがでしたか。感染対策のレベルは 2 類から 5 類に引き下げられたものの、手洗いや換気などの感染

症対策の大切さを改めて考えさせられた夏休みでした。ただ 2 学期は修学旅行や体育祭などの行事も

控えていますので、手洗いの徹底や換気なども継続して行い、できることをしっかり、取り組んでいき

ましょう。 

 

。規則正し生活と体を動かすことも忘れず、元気に毎日を過ごしてください」というこ

ともお願いしていましたが、いかがでしたか。 
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    校長室だより Ｎｏ．４  （令和５年９月２２日） 

Ⅰ 教育課程の質の向上  （令和5年度教育課程研究集会から  発表：土佐希望の家分校） 

Ⅱ 教員の専門性の向上 (本校) 

honkou 

 

 

Ⅲ 自律と社会参加につなげる教育力の向上 …PTA活動ともベクトルを合わせ取組を強化！ 

 

 

Ⅳ 働き方改革（子鹿園分校） 

 


